

REVUE DE PRESSE



14 JANVIER 2020

> 27 JANVIER 2020



Mercredi 15 janvier 2020 / Viterne

La neige, thème du RAM



Des contes, « Bon... », de Jeanne Ashbé et « J'aime » (un livre de jeux de graphisme) réunirent les enfants et leurs assistances maternelles. L'une d'elles, pratiquant la langue des signes, montra quelques gestes et les enfants ont chanté en utilisant ce langage. La neige étant le thème de cette rencontre, une maison au toit de coton blanc a été décorée avec des gommettes de toutes tailles.

Mercredi 22 janvier 2020 / Moselle et Madon

Une année 2019 solidaire pour la communauté de communes

Vendredi, salle Jean-l'Hôte, c'est devant les forces vives du territoire que Filipe Pinho a exprimé ses vœux : « J'ai une grande confiance en ce territoire que je veux traduire en acte plus qu'en mots. Tout ce qui a été fait ces six dernières années a été atteint collectivement et il a été facile, plaisant d'être la locomotive de ce joli train. Nous avons écrit ce que nous ferions et avons fait ce que nous avons écrit ».

Un contrat local de santé

Le président est ensuite revenu sur les grandes réalisations effectuées durant le mandat et plus particulièrement la création du CIAS, le Centre intercommunal d'action sociale. « Si 2019 a été marquée par la réalisation de la nouvelle piscine ou du rond-point, l'année restera pour moi celle de la naissance de notre CIAS. En un an, la solidarité financière s'est mise en œuvre au service de nos familles, avec les premières actions de solidarité, comme la mutuelle de territoire. Nous avons également posé les bases du contrat local de santé pour que se décline enfin une politique de santé publique. »

57 réfugiés accueillis

Avant de terminer, Filipe Pinho a voulu rappeler un évènement particulier avec l'accueil de réfugiés sur le territoire : « En octobre 2016 nous avons accueilli une soixantaine de réfugiés issus de la jungle de Calais. La réaction du conseil communautaire dans sa totalité a été unanime et a apporté son soutien à cette action humanitaire. Aujourd'hui, chacun a pu constater que l'accueil de 57 Soudanais ayant fui la guerre et les exactions au Darfour ne nous a pas empêchés de vivre. J'oserai même dire que cette action nous a rendu service dans l'affirmation de ce que nous sommes au sein de notre territoire. »



COMMUNES

CCMM

Des acomptes, seul point à l'ordre du jour du conseil

Pour leur permettre de poursuivre leurs activités régulières, certaines associations nécessitent des avances sur leurs subventions annuelles. C'était le principal point à l'ordre du jour du conseil municipal de vendredi soir.

Celui-ci n'a duré qu'une demi-heure car, pour la deuxième fois, le rapport d'activité de la communauté de communes devait être présenté. Mais Pascal Schneider étant excusé, le point a été reporté.

Les associations bénéficiaires d'acomptes pour 2020 sont : le comité d'action sociale, l'Atelier du savoir fer, OCEAN, le GSNM, les Fées minies et l'Agence du patrimoine industriel et culturel néodomien. Pour cette dernière association, Claude Schlegel a voté contre. Au total, 79 000 seront versés. Le CCAS reçoit un acompte de 10 000 € par mois.

Le maire a souligné le bon entretien de la forêt communale par l'ONF (et les chasseurs, a ajouté un élu), qui « rapporte quelques bénéfices », mais sans les chiffrer.

Derniers vœux du Maire

Le maire annonce qu'il ne se représentera pas

François Petitdemange, le maire, a présenté le bilan de l'année 2019, avec la réalisation, entre autres, du cimetière paysager, l'ancien ne pouvant plus recevoir de nouvelles sépultures, la création d'une réserve incendie, ou encore la mise en place du réseau Internet avec l'installation de la fibre. C'est avec beaucoup d'émotion que François Petitdemange a annoncé qu'il ne se représentera pas aux prochaines élections, qu'à l'âge de 79 ans, il souhaitait passer la main « aux jeunes ».

49 ans au service de la commune

Ce vendredi, le maire Patrick Potts a adressé ses vœux à ses administrés. Il a remercié les employés de la commune, les présidents des associations, les bénévoles... Maurice Koenig a été remercié pour 49 années de bons et loyaux services au sein de la commune. La soirée s'est terminée par un buffet.

Samedi 18 janvier 2020 / Xeulley

Le maire sortant, François Peultier, présente ses derniers vœux



La cérémonie des vœux a été l'occasion pour le conseil municipal de récompenser les jeunes diplômés de l'année.

François Peultier et ses conseillers ont présenté leurs vœux devant les forces vives du territoire et les habitants venus en nombre. Après deux mandats, le maire a décidé de ne pas se présenter pour un nouveau mandat. Durant la cérémonie, la municipalité a tenu à honorer les jeunes diplômés de l'année (notre photo). Ils étaient 24 à avoir réussi leur examen, du brevet des collèges au master.

Samedi 18 janvier 2020 / Flavigny-sur-Moselle

Vœux du Maire Vœux du Maire



Les enfants de l'atelier théâtre participent à la cérémonie

La salle des sports était comble pour la présentation des vœux du maire à la population. Cette cérémonie a commencé par une présentation de saynètes par les enfants de l'atelier théâtre de la commune de communes Moselle Madon et une prestation d'un ténor de l'opéra de Metz. Les vœux s'adressaient aussi au personnel communal, à l'EREA et à L'OHS Lorraine, aux 20 associations de Flavigny et aux très nombreux bénévoles. Au cours de cette année 2020, de nombreuses manifestations auront lieu dans le cadre des 100 ans de l'OHS Lorraine.

Dimanche 19 janvier 2020 / Messein

Les vœux du Maire pour 2020



Daniel Lagrange a présenté ses vœux devant 200 personnes

Pascal Schneider et Audrey Normand, du Département, Olivier Jacquin, sénateur puis Filipe Pihno, de la CC2M ont entendu le maire souhaiter une bonne santé à tous. Employés communaux et élus ont été remerciés pour leur engagement, les forces vives pour l'organisation d'animations toute l'année. Le maire a évoqué le succès des travaux des Milleries et la reprise de la

brasserie au bord du lac par Christophe Renaud, traiteur à AZ Traiteur. La commune enregistre en 2019, 18 naissances, 12 décès, 6 mariages, 8 PACS, 2 parrainages civils et même un changement de prénom, mais également 14 permis de construire et donc un nombre d'habitants en forte augmentation.

Lundi 20 janvier 2020 / Maizières

Les habitants invités aux vœux du maire

Jean Lopez a adressé ses vœux devant une nombreuse assemblée. Il présenta les entreprises locales aux nouveaux habitants présents et souligna que la municipalité avait établi un parrainage entre le 516^e régiment de Toul et les élèves de l'école. Le maire a conclu la cérémonie en remerciant son conseil, les associations, le personnel et les enseignants.

Lundi 20 janvier 2020 / Richardménil

Vœux du maire : le Centre bourg au cœur de 2020

Devant une salle comble, à la Maison du temps libre, Xavier Bousset, maire, a tout d'abord dressé le bilan de 2019, en remerciant chaleureusement élus, responsables d'associations, services de sécurité, conseillers municipaux et tous les bénévoles qui ont fait de Richardménil « une commune qui bouge ». Il a ensuite mis l'accent sur le développement progressif d'un nouveau lotissement, et surtout sur le début du vaste chantier « Centre bourg » qui réunira les écoles, la cantine, un nouveau parking, de nouveaux locaux pour les associations. En fin de cérémonie, l'adjudant Jourdain (des pompiers de Richardménil) a remis un diplôme aux personnes qui ont suivi la formation aux gestes qui sauvent.

Élu depuis 19 ans, il est contre les quotas



Étienne Thil, conseiller municipal de Neuves-Maisons et délégué communautaire Moselle-et-Madon.

Étienne Thil est élu municipal de Neuves-Maisons, en Meurthe-et-Moselle, depuis 2001, délégué communautaire Moselle-et-Madon ou encore administrateur de Covalom, société publique locale (SPL) de traitement des déchets. Accessoirement, l'homme se déplace en fauteuil.

« J'ai toujours dit : « Ne me mettez pas sur des postes par rapport au handicap ! » J'ai toujours eu la fibre écolo, la qualité de l'urbanisme. Ça a été accepté. »

Le poste de dirigeant de la SPL est celui dont il est le plus fier. « Je l'ai obtenu parce que j'ai dirigé une filiale EDF à l'étranger, je sais faire. Une structure publique à piloter ou à redresser, ça me convient ! »

Alors ne lui parlez pas de quotas handicapés. « On est en train de constituer une liste pour les municipales, c'est déjà difficile de faire la parité. Alors, pas de quota : si la personne n'a pas envie de venir, cela ne sert à rien. Une équipe municipale, c'est un groupe d'individus où il faut apporter sa connaissance, s'imposer, se révolter et c'est toute l'équipe qui existe ainsi. Si on doit prendre quelqu'un parce qu'on a en arrière-pensée de remplir telle case... »

Des normes manquant de pragmatisme

Même les normes d'accessibilité aux handicapés ne trouvent pas toujours grâce à ses yeux. « C'est lourd. En France, on ne sait pas faire les choses. À l'étranger, on est beaucoup plus pragmatique. »

Il prend l'exemple de la mairie de Neuves-Maisons : c'est une ancienne église. « On a un accès avec une rampe et un ascenseur qui dessert tous les bureaux mais la direction de l'équipement nous a retoqués car c'était discriminant que l'accès se fasse par l'arrière pour les personnes handicapées... » Et il connaît bien le dossier. « Comme on avait beaucoup de retard à Neuves-Maisons, le maire m'a demandé de m'en occuper, mais c'était pour différents locaux très techniques, chercher des fonds et préparer des dossiers. »

Donc davantage pour ses qualités techniques d'ingénieur et de dirigeant. Alors bien sûr, pour exercer ses responsabilités, Étienne Thil ne nie pas qu'il y ait des difficultés. « C'est une question d'organisation, on prend des aménagements, des mesures comme une assistante de vie... Et on s'habitue. »

Cédric CITRAIN

Mardi 21 janvier 2020 / Neuves-Maisons

Un nouveau chef de centre chez les pompiers

Passation de commandement au centre de secours de Neuves-Maisons. Sébastien Heinrich va assurer les fonctions d'officier opérateur à l'état-major du SDIS 54. Il sera remplacé par le lieutenant Frédéric Petit.

La cérémonie officielle s'est déroulée en présence des élus et de la direction du SDIS 54. A la tête de la caserne depuis 3 ans, le lieutenant Sébastien Heinrich s'est beaucoup investi dans son travail. On lui doit notamment le rafraîchissement des locaux, l'amélioration de la qualité opérationnelle et la gestion au quotidien d'un centre qui représente plus de 1 600 interventions annuelles. Le lieutenant prendra ses futures fonctions au quartier Kléber, état-major du SDIS 54 pour un nouveau poste en tant qu'officier opérateur.

Sébastien Heinrich sera remplacé par le lieutenant Frédéric Petit, issu du rang. Commandant de terrain, venant de Savoie, il était auparavant adjoint à la caserne de Pompey. Il prend donc la tête des 13 pompiers professionnels, 51 volontaires et 53 JSP, pour une mission de service public indispensable à tous.

Mercredi 22 janvier 2020 / Thélod

Les réalisations de l'année écoulée passées au crible lors des vœux

Anne-Marie Rotheron, la maire, avait convié ses administrés pour cette cérémonie des vœux. « Cette année 2020 est une année électorale, c'est la raison pour laquelle, mon propos se limitera au bilan des réalisations de l'année 2019. » L'étude de faisabilité d'un projet d'assainissement mutualisé avec Parey-Saint-Césaire, lancée par la CCMM, devrait être terminée pour fin mars. La fibre devrait arriver dans la commune d'ici 6 à 8 mois. Les travaux du nouvel espace partagé devant l'église sont en cours de finition. L'entreprise chargée des travaux installera des bancs sous peu et les plantations seront réalisées par l'équipe municipale.

Vendredi 24 janvier 2020 / Neuves-Maisons

Echogestes sert son premier Repair Café avec efficacité



L'atelier DIY, très apprécié par petits et grands.

L'association Echogestes Moselle et Madon a organisée sa première action au foyer Clerbout de Neuves-Maisons. Après une matinée dédiée à réfléchir au fil conducteur de l'année et à une partie des actions qui vont être mises en place, s'est mis en place le premier repair café.

Les vingt bénévoles présents ont animé la journée avec le sourire dans une volonté de partage et d'entraide entre les acteurs réparateurs, bénévoles

eux aussi, qui se sont affairés à réparer différents objets électroniques, électriques. Une actrice Repair Couture a démontré sa dextérité aux commandes de sa machine à coudre.

En plus du Repair Café, un atelier Do-It-Yourself (faites-le vous-même, N.D.L.R.) proposait de fabriquer des produits écologiques tels que le beewrap pour remplacer l'aluminium, des lingettes nettoyantes et des tablettes WC économiques et écologiques.

Le prochain Repair Café est prévu le 8 février de 14 h à 17 h au Foyer Aristide Briand de Neuves-Maisons. Chacun pourra faire réparer ses objets ou simplement venir discuter autour d'un café réparateur. (Renseignements : par mail à contact@echogestes.org ou tél. 06 13 48 49 00).

Dimanche 26 janvier 2020 / Pont-Saint-Vincent

Le prix du stère a été voté à 9 euros

Lors du dernier conseil municipal, Monsieur Seren, maire, a fait voter la motion contre la suppression de la trésorerie de Neuves-Maisons et Saint-Nicolas-de-Port (approuvé à l'unanimité). Le déplacement du monument de la résistance a été validé ainsi que les indemnités pour les élections 2020 à trois employés administratifs. Le bail du 72 rue Jean-Jaurès a été renouvelé pour un an.

Deux contrats administratifs ont ensuite été régularisés en CDD et un contrat aidé a été demandé (5 pour et 8 contre). L'opposition a expliqué, qu'à deux mois des élections, ils ne pouvaient se prononcer favorablement à ces embauches mais que ce vote n'était pas contre ces trois personnes et qu'ils ne remettaient pas en cause leurs compétences...

Monsieur Lima a soumis au vote la rémunération des quatre agents recenseurs et coordonnateur communal (approuvé à l'unanimité).

Monsieur Macheret a ensuite présenté le devis concernant les travaux à l'école maternelle et a fait part au conseil de la demande de subventions pour ces travaux (approuvé à l'unanimité). Il a ensuite fait part du projet de la com'com de Moselle et Madon pour l'implantation d'« arrêts » dans le cadre du

dispositif Rézo Pouce. Il a aussi mis au vote une convention de fourrière qui a été approuvée à l'unanimité.

Monsieur Dardinier a présenté son projet de jardins partagés avec la ville de Neuves-Maisons, qui a été approuvé. Puis il a parlé des coupes de bois 2020, le prix du stère a été voté à l'unanimité au prix de 9 €.

C'était a priori le dernier conseil municipal de Monsieur Seren.

Lundi 27 janvier 2020 / Frolois

Vœux de la municipalité



Claude Colin, maire, et le conseil municipal ont invité les villageois pour la cérémonie des voeux.

Claude Colin, maire de la commune, a préféré remercier les acteurs de la vie locale en lieu et place d'un inventaire des actions menées. Ainsi, le personnel communal, les élus, les enseignants, les entreprises ont reçu l'éloge de leur dévouement. Mais aussi, le tissu associatif fortement impliqué dans la vie communale pour la petite enfance, la culture et l'animation qui participent au bien vivre à Frolois. Claude Colin a remercié aussi la bonne collaboration

entre élus des différentes instances locales et départementales. Le pot de l'amitié a permis d'échanger entre voisins mais aussi élus.



ACTUALITES

DIVERSES

OPÉRATIONNEL DÉBUT 2020

Le stockage d'engrais de Neuves-Maisons

Le site de stockage d'engrais, aménagé dans le cadre de l'union Terialis, avec E MC2, à Neuves-Maisons, sera opérationnel au début de l'année 2020. Ses capacités seront de 7.500 t en solide et de 3.900 t en liquide. «*Notre objectif est de réaliser 7 à 8 rotations annuelles*, précise Yves Beudy, le directeur appro de la CAL, *ce qui porterait les volumes à 60.000 t de solide et 30.000 t de liquide*». Les big bag seront stockés moitié sous couvert, moitié en extérieur. Le transfert des engrais du quai au bâtiment se fera au rythme de

150 t/h pour le solide et de 300 t/h pour le liquide. «*Nous souhaitons répondre aux attentes de façon appropriée, efficace et au juste prix*, assure le responsable. *Cela signifie livrer directement nos adhérents et nos dépôts sans rupture de charges*».

Yves Beudy annonce par ailleurs l'installation sur le même site d'une unité d'imprégnation d'urée «*courant 2020*». Parallèlement, la CAL devrait ouvrir en mars son site de e-commerce, et les engrais seront les premiers produits proposés en ligne.



Le 1^{er} février, une structure unique nouvelle regroupera les 50 magasins verts de Lorca et de la CAL.